

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.**Noticias nacionales.****LA GUERRA CIVIL.**

A falta de noticias del ejército liberal las daremos del carlista. Al fin ha comprendido este que su gran peligro está en Navarra y en las inmediaciones de Estella, y aunque ahora no procede don Carlos como procedió hace algunos meses, pues entonces no vaciló en encerrarse en aquella ciudad para alentar con su presencia á sus defensores, y hoy permanece alejado en Guipúzcoa, envía sin embargo el grueso de sus fuerzas para oponerse resueltamente á la acometida de los liberales.

La direccion que estos van tomando no parece preocuparles mucho, la conocen bien, pues desde Viana, Mendavia, Lodosa, Circar y aun desde Andosilla todos los caminos, y no son pocos, van á converger á la Solana, y allí está el grueso de los carlistas ocupando las mismas posiciones que siempre han defendido en la pasada guerra civil.

Pudiera preocuparles algo la direccion de Echagüe si contramarchando sobre su retaguardia cayera sobre Estella por el lado opuesto al amenazado por el grueso del ejército; pero aun por allí tienen excelentes posiciones.

No necesitan de ellas seguramente para distraer á Echagüe, porque les basta reforzar, como lo hacen, la columna expedicionaria que solo fué desalojada de Sangüesa, y pueden llevar fácilmente al jefe liberal á las Cinco Villas y en ellas entretenerle: y si no dejase fuerzas en Lumbier, en Aoiz y Monreal y aun en Sangüesa, podría ver interrumpidas sus comunicaciones, por Navarra al menos, con el general en jefe.

No están dando pruebas los que dirijen en el Norte las operaciones carlistas de gran prevision ni de excelentes conocimientos estratégicos: ya lo demostraron desde su famosa reunion en agosto último, en el magnífico santuario de Loyola, en la que en vez de adoptar el plan que la misma opinion carlista indicaba, el que estaba en la conciencia hasta de su vulgo, volvió á separarse aquella gran masa de fuerzas mas saturada de sermones y fiestas religiosas que de buen consejo y de convenientes instrucciones. Desde entonces se evidenciaron aquellos jefes y han seguido y siguen evidenciándose, confirmando sus actos lo que de su inteligencia tenemos dicho.

Ahora mismo, que algo nuevo podian haber hecho, pues ocasion han tenido y la han desperdiciado, se han limitado á lo propio que en agosto y noviembre de 1835, y á algo de lo que hizo Maroto en 1838; y decimos algo, porque la situacion de las fuerzas de aquel general carlista tenia mucho de ofensiva y la actual es meramente defensiva.

Es natural que hagan cortaduras y trincheras, que desde Urbiola á Allo y al puente de las Cinco Ruedas, de aquí á Cirauqui, de este pueblo por Mañeru y la Granja á Alloz y trazando otro semicírculo por Arizala y Eraul, atravesando el Ega para ir por Monjardin á unirse por Villamayor con Urbiola, punto de partida del círculo que hemos trazado alrededor de Estella, hagan cortaduras y toda clase de parapetos; esto es lo mismo que encerrarse en una plaza fuerte, que huir toda defensiva;

es ponerse hoy en peores condiciones que en 1835 cuando son mas, y no tienen que lamentar como entonces, la sangrienta derrota de Mendigorria.

Aquellos carlistas de tanta fé y de tanto valor no se limitaban á permanecer en La Solana, y bajaron hasta los Arcos, tomaron posiciones en las alturas de la ermita de San Gregorio, y reforzados, y despues de un rato de mútua contemplacion, comenzaron el ataque los carlistas; se hizo rudo y en momentos indeciso, debilitándose unas veces la lucha y renovándose con doble fuerza; lo hizo en una ocasion el carlista con la caballería, la dió frente y rechazó un escuadron de lanceros, volvió tenaz el enemigo á la carga sobre el mismo punto con infantería y el grueso de su caballería, y aunque algunas compañías liberales de la altura no tenian cartuchos y habia algun desórden, estaba allí cerca la caballería mandada por el bravo Leon, que ni oja las balas ni conocia el peligro, estimuló con su ejemplo y su voz, decidió la batalla por aquella parte, y la retirada por la tarde de los carlistas dió el triunfo de la jornada de Los Arcos á los liberales. Estos, que habian estado todo el dia sin comer, recibieron media racion de vino y una de bacalao, sin pan, porque no le habia.

Es verdad que han adelantado los carlistas sus avanzadas; que Lerin es punto para ellos mucho mas avanzado que Los Arcos, pero aun han podido adelantar mas sin exponerse. ¿Desconfian de algunas fuerzas? ¿Se temen mútuamente algunos jefes? Mucho podríamos decir sobre esto; pero aun cuando sea conveniente, hay además grande interés en no estender mucho el círculo de las posiciones defensivas de Estella, y sobre todo el no desamparar las Amézcuas y la sierra de Urbasa.

Grande importancia tienen en sí siempre los hechos, pero en las guerras se aprecian por los resultados.

(«El Imparcial.»)

**CARTAS DE LA GUERRA.**

Fuenterrabía 12.

El dia 9 el vapor número 3 ha ejecutado una muy bonita funcion de armas contra las facciones de Sumaya, fuertes de unos 150 ó 200 hombres.

A las once y media de la mañana de este dia pasaba el vapor por delante de Sumaya, y no tan distante de la costa que dejara de sufrir las consecuencias de una descarga que le hicieron unos 25 hombres que se encontraban en los altos de este punto. Como en contestacion, el comandante del buque mandó romper el fuego de fusil y disparar algunas granadas, que léjos de intimidarles y en la seguridad de que se hallaban perfectamente defendidos de los tiros del vapor, se vió á la hora completamente coronada la cresta del monte que le servia de magnífico parapeto, así como tambien la punta y monte situados al Este de la boca del puerto.

Desde este momento hicieron un fuego nutridísimo sobre el vapor, y sus proyectiles caian á su costado y venian á clavarse en los palos y otros parages del buque, el cual contestaba con un sostenido fuego de fusil y de cañon.

A la una y media, y debido á unos cuantas granadas, afortunadamente bien dirigidas, cesó de repente y por completo el fuego del enemigo, siendo así que en estos instantes fué cuando el vapor se

hallaba más próximo á tierra y podia por lo tanto ser mejor dominado por él, lo que únicamente puede atribuirse á haber experimentado un número sensible de bajas.

No satisfecho aun el comandante del buque, suspendió el fuego de fusil, pero siguió haciendo disparos de cañon á largos intervalos; con los que consiguió incendiar dos de las casas en donde se habia ántes situado el grueso de las fuerzas enemigas. Nosotros, que hemos visitado este buque fondeado en cabo de la Higuera al dia siguiente de la accion, no podemos ménos de admirarnos de que no haya ocurrido en él ninguna desgracia personal, pues hemos visto balas clavadas en donde no se comprende pudieran ir á parar sin haber tropezado, bien con los sirvientes de las piezas, bien con los individuos de la dotacion que manejaban los remington.

Tafalla, 13.

Una persona que se encontraba ayer en Estella dice que hay en dicho punto y sus alrededores 29 batallones carlistas, 5 piezas artillería de montaña y el cañon «Abuelo» colocado en la Solana.

El elemento clerical vá perdiendo entre ellos mucho terreno y son muy mal vistos entre los individuos.

Las fuerzas las tienen escalonadas en los pueblos de Villahuerta, Lorca, Cirauqui y Mañero hasta Puente la Reina á 2 batallones en cada punto.

La uniformidad ha desaparecido, pues se encuentran destrozados, aunque no carecen de raciones.

Los habitantes de Estella están atemorizados esperando la entrada de nuestras tropas, y temen ser castigados.

El Sr. Soto, comerciante rico de Puente la Reina, ha estado preso estos dias por sospechas liberales.

Se dice que el antiguo funcionario de administracion militar que está siendo la vida del carlismo en San Juan de Luz y sigue percibiendo por el Estado una pingüe paga, lo es el intendente retirado D Joaquin Galvez.

Esta mañana como á las siete de ella se ha oido fuego de cañon hácia Allo y Lerin.

Tafalla, 12.

No hay noticias ningunas que comunicar.

El general en jefe en Lodosa. Blanco en Allo. Echagüe en Lumbier y Martinez Campos en Larra-ga, donde se ha establecido un gran depósito.

No se confirma la noticia del fusilamiento del comandante militar de Puente la Reina por los carlistas.

Bilbao, 13.

Parece que al ayudante del batallon de Guernica le han robado sus correligionarios 24,000 rs.

Ayer se presentaron á las autoridades doce carlistas armados solicitando indulto.

Los carlistas, á pesar del armisticio, asesinaron ayer cerca de El Muerto á un voluntario movilizado, y prendieron á otros dos.

Anteayer estuvieron en el Puente Nuevo, además del marqués de Valdespina, los cabecillas Bernaola, Iriarte y otros de ménos talla.

Durante el armisticio de anteayer observamos que todos los soldados carlistas que acudieron al Puente Nuevo estaban muy descontentos y abatidos; decian que su mayor deseo era que concluyese la guerra lo antes posible.

Bayona, 12.

Donde no hay harina todo es mohina; esto dice el refran y esto se prueba con lo que está pasando en el campo carlista. Se van agotando los recursos; los legitimistas de por acá y los agiotistas de Inglaterra se van cansando de adelantar fondos al ver que se aleja el momento del triunfo del pretendiente. En el campo de éste, y entre sus íntimos no se trata mas que de buscar recursos; pero como faltan empiezan las murmuraciones y se aumentan los disgustos a cada esperanza fallida. Si ahora, como se espera, reciben los carlistas un golpe, les seria funesto, porque acabaria de alejar á sus proveedores,

Miranda, 14.

Por el tren correo salen para Lodosa á incorporarse á sus cuerpos, procedentes de Búrgos, 6 oficiales y 122 individuos de tropa.

Ha salido para Frias una compañía de movilizados y tropa de línea acompañando al coronel de ingenieros señor Alameda, encargado de Miranda á Reinosa del estudio de las torres telegráficas

Han salido para Haro un jefe, tres oficiales, con 104 individuos de tropa, de la plana mayor y música de Africa.

Ayer salieron para Lodosa 74 transeúntes á reunirse á sus cuerpos.

Están interrumpidas las comunicaciones telegráficas de ésta. Los trenes también llegan con muchas horas de retraso, á causa del temporal.

Lodosa, 14.

Apresuradamente y momentos antes de salir el correo, tomo la pluma para dar á ustedes una triste noticia.

Una compañía del tercer regimiento de artillería á pié, procedente de Madrid, cometió ayer un acto de insubordinacion en Logroño que hoy parece ha tratado de reproducir al salir para esta poblacion. Ha llegado á las nueve y media con diez compañías del regimiento de Zaragoza y dos secciones de caballería de Talavera y Lusitania. A su llegada les esperaban el general en jefe con todo su estado mayor y el jefe de la segunda division del tercer cuerpo, brigadier Beaumont con el suyo y los batallones de Valencia, y uno de Gerona, situados á la parte allá del puente. Llegada la fuerza se mandó formar pabellones á la espresada compañía de artillería y pasar á formar delante de ellos. Los batallones de Valencia, Gerona y Zaragoza, cuatro piezas de artillería rodada y cuatro de montaña y las dos secciones de caballería espresadas han formado de frente y á los flancos de la compañía de artillería.

En medio se ha colocado una mesa y tres bancos que han ocupado los capitanes de la misma arma que forman en este momento el consejo verbal. Les acompaña el auditor y hay nombrado un capellan que lo es el del primer batallon del regimiento de Gerona D. Andrés Perez y García.

Estos son los preparativos que hay á esta hora, que son las dos de la tarde. Pueden Vds. calcular por ellos que esperamos un triste espectáculo.

Mañana daré á Vds. cuenta de lo que despues ocurra, pues estando próxima la salida del correo, no puedo prometerme hacerlo hoy.

Dispensad la forma desaliñada de esta carta, escrita á la carrera.

Lerin, 12.

La brigada de vanguardia ha salido de este pue-

blo á escalonarse en las alturas inmediatas para proteger el paso del convoy, consistente en 150 carros: y mientras se prestaba este servicio se ha presentado al Excmo señor brigadier Blanco un soldado de los que fueron hechos prisioneros por los carlistas en el destacamento de Irurzun.

Ayer se ahogó un obrero de segunda clase de administracion militar que fué á bañarse en el rio Ega.

Lodosa, 13.

Han llegado á la estacion de Lodosa tres wago- nes cargados con material de ingenieros y dos obreros á su cuidado. Mañana se descargarán é inmediatamente será conducido el material á Sesma y Lerin.

Mañana se remiten al primer cuerpo veinte y cinco mil duros en plata por la brigada de á lomo.

El parque móvil de artillería está conduciéndose hácia la línea de operaciones.

Dos soldados presentados procedentes de la faccion han sido indultados por el general en jefe, ingresando en los cuerpos de que procedian

Se han pedido á Madrid telegráficamente disparos de cañon y cartuchos Remington.

El servicio de correos no se hace ó no debe hacerse en Logroño como fuera de desear, pues aflu- yendo todavía á aquella administracion las cartas y periódicos para el cuartel general, son muy pocos los ejemplares de los últimos que aquí se reciben. No nos estraña, pues en la indicada administracion hemos visto montones de periódicos que deben dormir allí desde hace algun tiempo.

El tiempo parece quiere variar, pues toda la tarde de hoy está relampagueando y tronando, si bien no quiere romper en lluvia.

Hoy han ingresado en el hospital de esta villa seis soldados.

Las guarniciones de Sesma y Lerin destacan fuer- zas diariamente para proteger la llegada de los con- voyes que de aquí se envían.

Ayer se han ahogado en Lerin un soldado y un obrero de administracion que para salvarse del calor trataron de bañarse.

Mañana á las cuatro de la madrugada sale un nuevo convoy para Sesma y Lerin.

Por resultado de las acciones sostenidas ante Bilbao, ha sido ascendido á teniente coronel el de Astorga; y concedidos grados: de coronel, al señor Vea, teniente coronel graduado comandante de caballería, jefe de la escolta del cuartel general; de teniente coronel al comandante de estado mayor señor Rivera, comandante capitán del mismo cuerpo, señor Galvis, y al comandante de caballería señor Argai.

Lodosa 14.

Esta mañana han oido misa las fuerzas que aquí se encuentran, en la iglesia parroquial, á las ocho y las diez de la misma. El general en jefe y cuartel general han cumplido el precepto en esta última.

Dicen que el lunes ó martes será la marcha del cuartel general para Lerin, sin fijarse todavía el punto ó puntos en que han de confluir todos los cuerpos de ejército.

La division Andía, del primer cuerpo, ha salido esta mañana de Sesma para Lerin.

El general en jefe ha salido este mediodía á hacer un reconocimiento por el camino de Sesma.

Esta mañana se han presentado en Sesma dos carlistas, uno de ellos músico que fué del cuerpo de artillería. Dicen estos que están muy desalentados.

Del «Imparcial» del 15:

Los periódicos de Bilbao publican más pormenores de la entrevista habida en el Puente Nuevo entre el general Castillo y el marqués de Valdespina,

con quién estuvieron Bernaola, Iriarte y otros cabecillas de ménos talla, algunos de los cuales dijeron que entrarian en Bilbao antes de un mes.

Durante este armisticio, comenzado el juéves, tuvo un cabecilla carlista la ridícula pretension de que se cuadrara y le saludase un soldado del ejército, el cual le mandó enhoramala con expresivas frases. El cabecilla alegaba que en el Puente Nuevo mandaban ellos.

Los carlistas, á pesar del armisticio, asesinaron el viérnes cerca de «El Muerto» á un voluntario movilizado, y prendieron á otros dos que, confiados en la suspension de hostilidades, se dirigian á un caserío en busca de hortaliza.

Por Miraflores, Ituruburo y alguna otra avanzada de la plaza se escurrieron el viérnes hasta nueve carlistas, aprovechando la tregua para abandonar las filas del Pretendiente.

No solo por Achuri sino por Larrinaga, Begoña y Mallona pretendieron entrar el juéves en Bilbao, con motivo de la tregua, soldados y oficiales carlistas; algunos manifestaron deseos de ver los puntos fortificados, dirigiéndose otros con el propio objeto á Santo Domingo. Los puestos avanzados no les permitieron el paso.

En tanto que estos se acercaban á nuestra línea y conversaban sin ser molestados, sus compañeros hacian algunos disparos de fusil del lado de Pastoreche, no respetando la suspension de hostilidades.

El dia 10 se presentaron á las autoridades de Bilbao, en solicitud de indulto, varios carlistas armados pertenecientes al batallon de aquel nombre.

Los carlistas han destruido ya completamente las fortificaciones de Vinaroz.

En Morella salió hace pocos dias de aquella plaza un tal Patiñet, mandando algunos voluntarios, y sorprendió al comandante de armas y á la guardia carlista de Vallibana, á todos los cuales, que eran unos 10 ó 12, se llevó atados á Morella.

El cabecilla Segarra ha hecho publicar en Amposta y otros pueblitos del Maestrazgo un bando prohibiendo en absoluto el uso del sistema métrico decimal, é imponiendo fuertes multas á los contraventores.

Como consecuencia del nuevo incidente ocurrido anoche en el Circo de Madrid, el señor gobernador don Juan Moreno Benitez ha multado á la empresa del mismo en 4.000 reales, y dado orden al señor Rivas para que no ponga en escena el baile «Los dos socios» encontrándose detenidos, como resultado del escándalo, varios sujetos á quienes se les está formando el oportuno expediente y alguno ya entregado al juzgado.

Hoy debe llegar á Madrid don Nicolás María Rívero.

Parece que entre los constitucionales hay cierto descontento hácia uno de los ministros de cuya gestion administrativa tanto bueno se espera.

A fin de recaudar todo lo posible en la ya esquil- mada provincia de Bilbao, han acordado los facciosos cobrar como derechos de aduanas, á todas las mercancías que salen de la invicta villa para el interior de la provincia, el doble de lo que han cobrado hasta ahora.

En Valmaseda y en otros puntos, donde los carlistas han construido algunas fortificaciones, han sido obligados todos los vecinos no armados, incluso los curas, á trabajar en las referidas obras.

Segun escriben de Valencia, con fecha del 11, la noche del 10 pernoctaron en Burriana sobre nueve mil hombres de las columnas reunidas de Montenegro, Callejo y La Guardia.

Parece seguro que don Alfonso con 10 ó 12.000 carlistas se encontraba el dia ántes en Torreblanca, cinco ó seis horas de Castellon, de cuya capital se halla Burriana á igual distancia.

Se ha remitido á la direccion general de Estado mayor varios impresos de la ley del servicio obligatorio del imperio ruso para su traduccion.

El general Concha ha racionado algunos pueblos ocupados por las tropas.

Se han suspendido las obras de fortificacion de Santander que se hacian por administracion y continúan las que se hacen por contrata.

Fuerzas del ejército del Norte continuaban ayer escalonadas desde Logroño hácia Navarra, para tener expeditas las comunicaciones y acudir á tiempo donde sea necesario.

Dice «El Gobierno»:

«Se ha acordado en consejo de ministros que los presupuestos que se formen por todos los departamentos ministeriales sean tan bajos como lo fueron los que alcanzaron menor cifra de gastos despues de la revolucion.

## Noticias Estrangeras.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

del «Diario de Barcelona.»

Versalles 10 de Junio.

Ocurrió ayer un incidente de alguna gravedad en la sala de espera de la estacion de San Lázaro, á la una y cuarto de la tarde, en el momento en que los diputados partian para Versailles, M. Gambetta llegó á la estacion en compañía de M. Guyot-Montpayroux, ex-diputado, á quien acababa de encontrar y con quien habia estado en conversacion. En el momento en que entraba en la sala, M. Gambetta se vió interpelado por un individuo que le habló en estos términos: «Dijisteis ayer que los bonapartistas son unos miserables. Yo soy bonapartista. ¿Os atreveréis á repetir en mi presencia lo que dijisteis ayer?—Sin ningun reparo, repuso M. Gambetta: si sois bonapartista, tomadlo como queráis.»

Como el individuo aludido pareciese como perturbado por esta respuesta, M. Gambetta añadió: «¡Infeliz! Os habeis metido en un oficio en que no entendeis nada.» Al llegar á este punto, ya varias personas habian fijado en ello su atencion, y se iban formando grupos.

Otra persona, un individuo condecorado, acercándose entonces á M. Gambetta, le dijo con entereza: «Yo tambien soy bonapartista, y no toleraré que ataqueis de esta suerte á un partido digno.» M. Gambetta repuso: «Caballero, dejadme en paz. Yo no os conozco. Estas amenazas no me espantan; en otras me he visto.» Estas palabras anunciadas en alta voz y con animacion provocaron inmediatamente protestas, y fueron causa de algun movimiento en los grupos. M. Guyot-Montpayroux habia pedido ya la intervencion de policia. El primer individuo que le habia hablado, habia sido señalado á los municipales que le detuvieron un momento y luego le soltaron. Los amigos de M. Gambetta se le habian acercado y se apresuraban á sacarle de entre la multitud para conducirlo al camino.

En aquel barullo se notó la animacion de algunos

diputados que se quejaban, no sin razon, de que uno de sus cólegas habia sido objeto de una agresion de esta clase. MM. Edmundo Adam, Lorenzo Pichot, Ordinaire y otros comentaron con viveza la actitud indiferente de los municipales. Notóse tambien que en la sala de espera estaba M. Monton jefe que fué de la policia y secretario particular de M. Pietri.

M. Gambetta tomó asiento en el tren de la una y veinte y cinco minutos. A su llegada á Versailles, recibió muestras de simpatia de la mayor parte de sus cólegas, y en particular del general Le Flo y del almirante Fourichon. Desde el punto en que entró en la Asamblea, creyó que debia esponer los hechos que acaban de ocurrir á M. Baze, uno de los cuestionadores de la Cámara, y este se apresuró á dar parte de ello al ministro del Interior.

Permítame V. ahora pasar á otro asunto, y ocuparme del centro izquierdo.

Algunos periódicos han hecho observar que M. Dufaure no firmó el programa del centro izquierdo. Estos periódicos no saben que M. Dufaure no se asocia jamas á una manifestacion colectiva; no se ocupa mas que de su interés personal. Por otra parte ¿por dónde cabe sospechar que M. Dufaure niegue su adhesion á un manifiesto que no es mas que el resumen de las leyes que él presentó y que llevan su nombre?

Y al presente no cabe ya duda alguna en este punto. En efecto, M. Dufaure está resuelto á presentar á la comision de leyes fundamentales, dentro de un brevísimo plazo, una proposicion pidiendo que sea aprobado el artículo 1.º de sus leyes, añadiéndole un párrafo segundo en que se consigne la duracion de los poderes conferidos al actual presidente de la república. M. Dufaure hará algo mas. Pondrá además á la comision en el caso de presentar muy en breve á la Asamblea las leyes fundamentales relativas á la Cámara alta y á la trasmision de los poderes.

En el caso de que la comision le oponga nuevas demoras, Dufaure está resuelto á someter la cuestion á la Asamblea en pleno, invitándola á poner en discusion los proyectos de ley, presentados durante el gobierno de M. Thiers. Esta actitud de M. Dufaure es el suceso importante del dia.

Por su parte M. Casimiro Perier ha tenido nuevas entrevistas con su hermano político, M. de Audiffret-Pasquier. El presidente del centro derecho le ha espuesto que sus amigos están todavia indecisos, inquietos, desesperados de verse obligados á un rompimiento definitivo con la derecha moderada. Sin embargo les afecta mucho la idea de que permaneciendo inactivos, apresurarán la disolucion, y las elecciones generales traerán de esta suerte una Asamblea constituyente. Y esta última perspectiva les pone en la mayor alarma.

M. de Audiffret-Pasquier cree pues que algunas notabilidades del grupo darán la señal de una alianza. La gran cosa, ha dicho, no consiste en unir á los jefes, sino á los soldados. Esto decia tambien ayer M. Waddington; y precisamente me olvidaba de esto. Parece que al lado de M. de Audiffret, MM. Decazes y de Goulard no repugnan en manera alguna la idea de votar el artículo 1.º de la ley Dufaure. Pero el grueso del ejército está indisciplinado; los soldados avanzan á la desbandada; la descomposicion del grupo es inminente.

Hay tambien otros escrúpulos. Segun M. de Audiffret, el centro derecho teme que sus futuros aliados pidan una completa revolucion administrativa, una hecatombe de prefectos y de alcaldes nombrados por M. de Broglie. Consultados sobre este punto, los que están en negociaciones á nombre del centro izquierdo, no han ocultado que creen necesaria una «depuracion saludable.» Esta es la frase

que se ha pronunciado, y en este terreno surgirán las mayores discordancias.

El manifiesto del centro izquierdo produce bastante efecto para que me ocupe de él. Ha sido redactado por M. Casimiro Perier, y aprobado unánimemente por los setenta y cinco diputados presentes. M. Amat que debia completar el número 76, y que se encontraba apremiado por los compromisos de la Union republicana de la que forma parte, con respecto al carácter constituyente de la Asamblea, pero que reconocia el valor y la importancia de ese documento, pidió que no se le contase como presente, para no quitar al acuerdo el carácter de unanimidad.

M. Thiers, cuya firma no figura al pié del programa, dió ayer su completa aprobacion al proyecto de declaracion que se le habia comunicado. Mañana serán muchos los adherentes, porque el manifiesto dice exactamente lo que corresponde á la situacion, y está llamado á ejercer en ella una notable influencia. ¿Se llegará á hacer lo que pide el centro izquierdo, ó habrá disolucion? La eventualidad que preveia «l'Union» y que en su concepto traeria la dimision del mariscal Mac-Mahon, podria ser que se presentase en breve.

El conde de París que un año atrás hizo á Monsieur Casimiro Perier confidante de su visita á Frohsdorff y de sus consecuencias, le participó anoche, «que aprobaba el manifiesto, y creia que no puede hacerse sino aquello.» Es de prever por lo tanto que dentro de algunas semanas, ó acaso dias, se hará un grupo con la izquierda y una buena parte del centro derecho contra los bonapartistas.

Otro síntoma significativo. Ayer el príncipe de Joinville se separó de la derecha y votó con la izquierda una enmienda fijando á los veinte y un años la edad para ejercer el derecho electoral. Este voto del príncipe de Joinville ha impresionado vivamente á los diputados de la derecha.

Hoy ha habido nuevos escándalos en el embarcadero del camino de hierro de París á Versailles. Algunos diputados de la izquierda han sido insultados por los bonapartistas, y los agentes de policia, uniéndose á estos, han puesto presos á los insultadores. Verdad es que luego despues han sido soltados en virtud de orden del ministro del Interior. Probablemente hoy va á tratarse de esto en la Cámara; á la hora en que escribo estas líneas—las cinco de la tarde—ningun orador ha tomado todavia la palabra.—D.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Barcelona 17. Mahon 19.

Habana 14.—Oro 162,70 por ciento.

### Crónica Local.

**Con motivo de la festividad de San Juan** Bautista, nuestro Ayuntamiento acordó que el dia veinte y ocho por la tarde tuvieran lugar las corridas que anualmente se celebran y que el dia de San Pedro se celebrara cual viene sucediendo con los años anteriores.

**En Palma de Mallorca llaman la atencion** de la autoridad sobre los frecuentes hurtos de perros que se cometen los cuales segun indicios son embarcados para Cataluña y Francia en donde alcanzan altos precios, mayormente los podencos, cuya raza fina solo se conserva en estas islas.

**Los cigarrillos de los estancos han venido** siendo como sabe todo el mundo, muy malos; pero desde hace poco tiempo, á Dios gracias, son mucho peores. En cambio los puros son mas malos todavia y el tabaco picado muchísimo peor.

Con que, ¿el que no se consuela es porque no quiere?

**Segun nos ha manifestado el actual encargado** de la ermita de San Juan, mañana á las cinco y media de la tarde una banda de música dirigida por el jóven don Estéban Bagur, tocará en la llanura frente la espesada ermita.

**Máquina para limpiar los granos.** En la Exposicion universal de Viena se dió el nombre de «Eureka» á una máquina para limpiar los granos que al decir de los inteligentes, es la más perfecta que se ha construido. Es una invencion norte-americana que va generalizándose en la industria harinera del continente europeo. De ella existe ya un ejemplar en la fábrica de harinas de la Bordota, inmediato suburbio de Barcelona. Los que estudian dicha máquina elogian su buena y sólida construcción, el reducido espacio que ocupa y la cantidad de trabajo que hace, separando completamente el trigo de cuantas impurezas le acompañan sin destrozarlo ni mermarlo. Su invencion marca un progreso en la molienda de granos; y como todo lo que tienda á darnos con más pureza el principal elemento de nuestra alimentacion, merece ser conocido, consignamos con gusto este adelanto introducido por el señor Leonard en su fábrica de harinas de la Bordota.

**Nota de las reses degolladas en el matadero público en los siguientes dias.**

Dia 5.

Cortantes. —Terneros 2 » 460 kilóg.  
» —Carneros 12 » 140 »  
Total. 14 reses de peso de 600 kilóg.

Nota: el dia 4 no se degolló ninguna res.

Dia 6.

Cortantes. —Bueyes 1 » 254 kilóg.  
» —Vacas 1 » 182 »  
» —Terneros 1 » 150 »  
» —Terneras 1 » 74 »  
» —Carneros 21 » 266 »  
Total. 25 reses de peso de 926 kilóg.

Dia 7.

Cortantes. —Terneras 1 » 102 kilóg.  
» —Carneros 7 » 71 »  
Total. 8 reses de peso de 173 kilóg.

El Administrador, Ignacio Hernandez.

## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

Santa Florentina virgen.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Esperanza en Santa María.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 18.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Menorca cap. D. Antonio Victory con 22 trips. 23 ps. varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 19.

Para Argel con efectos y sillares paillebot Menorquin con 7 trips. y 33 ps. pat. Jacinto Leon.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 4 h. 32 m. —Pónese á las 7 h. 30 m. de la T.

**LUNA.**—Sale á las 8 h. 40 m. de la M.—Pónese á las 11 h. 17 m. de la T.

se á las 11 h. 17 m. de la T.

## OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Junio de 1874.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro a las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrados en kil.
		Max.	Min.					
6	763.8	24.	17.3	86		9	NE. flojo	1.5
7	762.5	25.	18.3	86		6	SE. »	1.
8	763.	25.2	20.	83		3	S. »	2.
9	764.5	25.3	19.8	87		7	SE. fres.	4.
10	765.	27.8	21.5	88		7	SO. flojo	2.
11	764.8	28.1	20.5	86		7	E. »	2.5
12	762.7	26.5	20.	92		8	NE. »	1.
13	760.3	27.8	21.	71		5	SE. »	0.5
14	758.3	28.5	22.	91		6	N. »	2.5

## Anuncios.

### D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el dia once de Julio próximo á las once de la mañana, se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa número veinte y seis de la calle de Riego de esta ciudad perteneciente á la herencia intestada de Pedro Orfila y Olives, arregladamente al pliego de condiciones que queda de manifiesto en poder del Pregonero público. Dado en Mahon á diez y seis de Junio de mil ochocientos setenta y cuatro —Rafael Blasco.—Por su mandado Juan Pons, Esno.

### D. Domingo Vidal y Vives Juez municipal letrado de la ciudad de Mahon.

Hago saber: que el dia 25 de Junio próximo, á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado en pública subasta, siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder del infrascrito secretario, una casa situada en esta Ciudad calle de San Clemente número 4, propiedad de Francisco Pons y Planas de este vecindario: pues así lo tengo mandado en las diligencias pendientes en este Juzgado para la egecucion de la sentencia dictada en el juicio verbal celebrado ante el mismo á instancia de Maria Aragonés y Pons contra dicho Planas sobre pago de cantidad. Dado en Mahon á 16 de Mayo de 1874.—Domingo Vidal.—Por su mandado.—Alejandro Gavaso, secretario.

### El Comisario de Guerra, Inspector de subsistencias de esta Plaza.

Hace saber: Que no habiéndose presentado proposicion alguna en la subasta intentada en diez del mes actual con objeto de contratar la adquisicion de la leña en rama necesaria durante el término de un año para el consumo del horno de panificación de la factoria de subsistencias de esta Plaza; se convoca por medio del presente anuncio, en cumplimiento de lo dispuesto por el señor Intendente Militar de este Distrito en 17 del propio mes, á una segunda licitacion formal al efecto bajo iguales condiciones que la primera, cuyo acto tendrá lugar el dia ocho de Julio próximo á las doce de su mañana en el despacho de esta Comisaria de guerra sito en la plaza de San Roque número 5, en cuya Oficina se hallarán de manifiesto el pliego de dichas condiciones, precio limite y modelo de proposicion que deben regir en la indicada subasta, á fin de que puedan enterarse las personas que deseen tomar parte en la misma.—Mahon 19 Junio de 1874.—Andrés Llabres

## Baños.

Quedando abierto al público el establecimiento de baños situado en este puerto y punto conocido por el Riu Plá, las personas que deseen bañarse podrán pasar á suscribirse en una de las casas número 13 de la calle del Roser, Castillo 28, Comercio 6 y Progreso 129 siendo los precios por horas los mismos que los años anteriores esceptuando de ocho á once de la noche que serán de veinte y siete céntimos de escudo por hora.

## Para Argel.

Saldrá á últimos de este mes el paillebot español nombrado JÓVEN AFRICANO. Su capitan don Bartolomé Maspoch admite cargo y pasajeros, y para el ajuste se verán con dicho capitan, que vive en el Cos de Gracia número 20. 1

## Para vender.

Lo están todos los enseres pertenecientes al arte de hornero. Informarán calle Santa Eulalia número 3. 5

## LIBRERIA MAHONESA DE PASCUAL HERNANDEZ.

En este establecimiento admitense suscripciones á toda clase de Obras y periódicos nacionales y extranjeros; se hacen encuadernaciones de toda clase y se encargan de todo lo concerniente del estenso ramo de librería estamperia y música.

«NOVENTA Y TRES.»—Por Victor Hugo.—Acaban de recibirse ejemplares de esta importante obra, las personas que tienen de encargadas pueden pasar á recogerlas, ó dando aviso se les pasará á domicilio.—Consta de tres tomos al precio de 14 reales cada uno.

«COSMOS.»—Ensayo de una descripcion fisica del mundo por Alejandro de Humboldt.—Vertido al castellano por Bernardo Giner y José de Fuentes.—Esta interesante publicacion constará de cuatro tomos en 4.º de mas de 500 páginas cada uno.

Cada tomo constará 20 reales en Madrid y 22 en provincias.—Admitense pedidos.

OBRAS DE PAUL DE KOCK.—Se encuentran las publicadas en la casa Editorial de los señores Medina y Navarro de Madrid y de don Salvador Manero de Barcelona, la última publicada por el primero es: ANDRES EL SABOYANO.

Historia General de la Iglesia, por don Emilio Moreno Cebada.—Constará de 11 tomos al precio de 3 pesetas cada uno.

Libros rayados propios para el comercio se encuentran de todas clases y precios.

## FACTURAS

para la presentacion de cupones

DEL 3 POR 100 INTERIOR,

OBLICACIONES POR FERRO-CARRILES,

BONOS DEL TESORO,

É

INSCRIPCIONES DE CAPITALES NOMINALES.

Fés de vida.—Edictos para contraer matrimonio.—Manifiestos de nacimiento.—Papeletas de defuncion.—Licencias de sepultura.—Letras de cambio.—Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta Bastion 39.